

輝く宝石のように

校長 鈴木 紀予子

新聞配達員の労力軽減のためだ。 新聞受けが数軒分、軒下に並んでいる。 旧額田町桜形【現岡崎市桜形町】では びっくりする方が多いが、私の住む



りり ルーティーンである。道々、空を仰ぐのがまた気持ち 数分の道のりを歩いて新聞を取りに行くのが私の朝の

まるで宝石のようだ。 おおいぬ座のシリウスが輝いている 少しだけ顔を東に向けると、 が遅くなった今朝も空に星が見えた。 行く。前日の雨も上がり、すっかり日の出 一等星を二つ持つオリオン座、 十月二十一日土曜日、いつものように朝刊を取りに

想像してもらえたのではないだろうか。 手前みそながら、本校の教師の熱心な姿も、皆さんに 教師であれば子供の成長を望まないものはいない。

考え、子供の明日の笑顔、明後日の笑い声 供を前に、私たちは様々な支援の手だてを こうありたい、こうなりたい。そんな願いをもつ子

を楽しみに成長に寄り添う。 度でうまくいく支援もあれば何度

添い共に歩いた足跡はしっかりと残されていくものと 繰り返してもうまくいかない支援もある。 私は、たとえうまくいかなくても、子供たちに寄り

面:・巻頭言 輝く宝石のように



一面・・・写真で綴る下山小学校

三面···令和五年度学芸会·祖父母交流会·文化作品展

四面・・・十一月行事予定

広報「しもやま」マスクと柿の差し入れ、ありがとうございました. 十一月十日(金)グランドゴルフ交流会!

信じている。その道を「軌跡」というならば、その何本もの 「軌跡」を歩んでいけば、必ず子供たちの成長を導く、 十一月二十六日 (日)小さなやまがのウォーキングー

本

十七人全員が、自信をもって懸命に演じる 秋空に輝く、一等星のように輝いていた。 懸命に演技する子供たちは、毎朝見上げる 姿に、涙が出た。 のゴールに続く道となるのだ。 学芸会当日、照明を落とした体育館で、

輝きを増した下山っ子。 多くのご支援や温かな眼差しに、さらに 大きな拍手に包まれた。 下山学区の皆さん、保護者の皆さんらの



照らされて、心も身体も温かくなった。 体育館を出ると金木犀の香りがした。きらきらと太陽光に

「木犀の かおりほのかに ただよふと 見まわせど
秋の光のみなる

窪田空穂」



令和5年度 月				
日	曜	校内行事予定	校外行事予定	バス
ı	水	ALT(午後)		富尾 6:00
2	木	福祉実践教室		富尾 5:30
3	金	文化の日		
4	±			
5	日			
6	月	集会 ショータイム<英語>(3・4年) 就学時健康診断 I 3: I 0		中伊 5:30
7	火	第2回集合学習 可燃物収集日		中伊16:00
8	水	ALT(午後)		中伊16:00
9	木	不燃物収集日		中伊 5:30
10	金	ST (午前) グランドゴルフ大会13:15		中伊I5:30
1.1	土			
12	日		ぬかたふるさとまつり〈豊富小〉	
13	月	委員会		富尾 5:30
14	火	ALT(午前) 可燃物収集日 ミネアサヒパーティー(給食時)		冨尾 6:00
15	水	盲学校交流会		冨尾 6:00
16	木	ショータイム<英語>(1・2年)		富尾 5:30
17	金	耐寒かけ足(運動場)~24日 ST(午前) SC来校		富尾 5:30
18	±			
19	日		観閲式10:00〈乙川河川敷〉	
20	月	委員会		中伊 5:30
21	火	修学旅行 1 日目 ALT(午前) 可燃物収集日		中伊 6:00
22	水	修学旅行2日目 ALT(午後)		中伊I6:00
23	木	勤労感謝の日		
24	金	県民の日学校ホリデー		
25	±			
26	日	小さなやまがのウォーキング (雨天:授業日)		親子下校
27	月	耐寒かけ足(コース)~6日 クラブ		富尾 5:30
28	火	中学年都市体験(名古屋方面) ALT(午前) 可燃物収集日		富尾 6:00
29	水	ALT(午後)		富尾 6:00
30	木			富尾 5:30
		i e e e e e e e e e e e e e e e e e e e	1	

広報「しもやき」

☆☆学区内のニュース

マスクと柿の差し入れ、ありがとうございました。

柴田佳代子さんがマスクを、山田正直さんが柿を学校に届けていただきました。マスクは今後の風邪などの予防に使い、柿は美味しくいただきました。あり がとうございました。

11月10日(金)グランドゴルフ交流会!(雨天中止) 本年度もグランドゴルフ大会を開催します。学区民で参加を希望される方は

Ⅰ Ⅰ 月 7 日(火)までに教頭まで連絡してください。 11月26日(日)小さなやまがのウォーキング!

今年度は学外の方も参加できるようになりました。参加希望者は 11月8日 (水)までに成瀬広美さんへ連絡、または柴田酒造場へFAXで申し込んでください。

※各地区で掲載したい記事がありましたら、お知らせください。このコーナーで紹介します。





れるように、

食べる演技をしました。

練習の成果をすべて出して、目標が達成できてよかったで

この経験を生かしていきたいです。

学芸会では、

これからの学校生活では、

おにぎりを食べるところでは、 話を聞いてうなずくところなど、

見ている人から本当に食べていると思わ 動作を大きくつけることができました。 こぶたといっしょに話し合うところ、

動作を大きくつけてせりふを言うことです。

自分のせりふがなくても、考えて演技をすることができました。

学芸会

3・4年「3匹の子ぶたとおおか





がっこうではじめてのがくげいかいでした。きんちょうしたけれど、 ささき

年

「たのしかったがくげいかい」

私はいじめっ子役になりました。 もっと意地悪くやってみて」と言われても、 いじめっ子を想像しながら練習しました。 初めての役で、 最初はいじめっ よくわかりませ

るようになりました。それから何度も家で練習しました。 かにしているような感じになり、最初よりもいじめっ子みたいに演技ができ バイスをもらって、せりふにわざとっぽさを足しました。すると、 もきんちょうしたけれど、 っ子役だから、 役をどういうふうにやればよいかわかりませんでした。先生たちに「いじめ 大げさに笑ってみたり、 んでした。先生や友達のアドバイスを聞いて、せりふを強めに言ってみたり、 下見の会の時、 校長先生と教頭先生、 何とか最後までできました。先生たちからのアド 犬塚先生に見てもらいました。 ユタをば とて

とじょうずにできるようにれんしゅうをがんばります。。

「目標が達成できた学芸会」

ぼくは、

学芸会に向けての目標を二つ決めて練習をしていきまし

四年

佐々木

快

しっかりと演技をすること。

ニっ

田植えや稲刈りをするところな

゚また、

つ目は、せりふがないところでも、

ふに、うごきをつけてじょうずにできたとおもいます。らいねんは、もっ

チュリー。ほんじつのひがいしゃ三めい!」というせり

れんしゅうよりもじょうずにできました。とくに、きゅうきゅうたいの

「ワン、チュー、

と言ってくれて、学芸会はいいな、 でで一番大きな声と動きでいじめっ子役を演じることができて楽しかっ 演技を見てもらえてうれしかったです。少しきんちょうしたけれど、これま 「上手だったよ。」 本番の日、お父さんやお母さん、地域の方やあかつき会の方に、 終わった後に、 地域の方が、 自信をもって大きな声で話せるようにがんばり と思いました。学芸会のように、 私たちの 前に立 た

たいです。 ってきんちょうしたときも、

祖父母交流会



児童の祖父母や暁会の方に 感謝の思いを伝えました。







の方が参観してくださり、 盛大に開 催されました。学区の皆様、ありがとうござ いました。

山 田



写真で綴る下山小学校



9月 14 日(木)ラリージャパン特別授業



新井敏弘選手、槻島もも選手をお招きして、ラリー の魅力や夢について学びました。その後、校庭で新井 選手によるデモ走行がありました。校庭を駆け回る大 迫力の走りに、児童は大盛り上がりでした。

10 月2日(月)陸上大会選手激励会



4年生が中心となり、選手激励会を行いました。 みんなで選手の健闘を祈願してエールを送りました。

9月21日(木)英語科指導員訪問



9月 25 日(月)お米、出来上がり



成瀬さんが稲刈り交流会で取れたお米の乾燥・ もみ取りをしてくれました。お米は 490.4kg できあがりました。多くの方のご協力で出来上 がりました。感謝!

10月4日(水)小学校陸上大会



10月14日(土)15日(日) おかざきっ子展理科作品展・家庭科作品展・岡崎のハーモニー



おかざきっ子展では 1・2 年生は「うち上げよう!下山の空から」、3・4 年生は「ぼくの桜」、5・6 年生は「しもやま自然ニュース」をテーマとして、作品を仕上げました。岡崎のハーモニーでは、成瀬理央さんが美しい歌声を披露していました。理科作品展では、4 人の学校代表者が丁寧にまとめ、出品しました。家庭科作品展では、トートバッグを出品しました。

10月21日(土)学芸会·祖父母交流会·文化作品展



3・4 年劇

1・2年劇



学芸会は、どの演目も児童のよさが存分 に発揮されました。さすが下山っ子!